
一杆子插到底，在重点项目、重大任务上担当作为——

宜良县“改非突击队”建功在一线
本报记者熊明通讯员淑琼
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在宜良县马街镇复合光伏发电
项目施工现场，一排排光伏板在阳
光下熠熠生辉，18台大型机械、几
百名施工人员川流不息，政府部门
派出的专职项目服务人员李跃忠正
叮嘱施工方员工“一定注意安全，全
力保障群众正常生产生活……”

李跃忠是宜良县转任职级干部
中的一员，也是当地新能源综合开
发利用项目党员突击队成员。在宜
良，像李跃忠这样奋战在乡村振兴、
项目建设等重点工作一线的转任职
级党员干部还有很多，他们“转任不
转责、建功在一线”。

主题教育开展以来，宜良县紧
扣“五大百亿”234个项目，围绕农
村宅改、新能源开发建设、花卉苗木
产业园建设、棚户区改造、高速公路
征迁、国家储备林项目、创文督导等
重点工作，抽调53名转任职级干部
成立 7支党员突击队，为宜良经济
社会高质量发展奉献光和热。

领题答卷
做干事创业的“引路人”

宜良县是“中国花卉苗木之
城”，年均繁育绿化苗木上亿株、销
售额达20亿元，占据全省市场的三
分之一，但用地保障不足一定程度
上制约了产业发展。近年来，宜良县
探索“苗木上山、还田于粮”，将花木
种植从坝区向山区转移，避免苗企、
苗农因土地政策调整造成损失。而

花卉苗木产业园和交易中心建设党
员突击队主要职责之一是协助开展
土地流转和“苗木上山”。

“苗木搬去山上，浇水、搬运都
不方便。”面对苗农质疑，突击队入
户走访、和大家面对面恳谈，队员柴
艳英耐心解释：“放心，水电路网等
基础设施都会建设好。”“园区的苗
企会以成本价或免费为我们提供良
种、技术指导、用药、施肥、收购等服
务……”为帮助苗农生产，队员们引
导企业、合作社与农户建立利益联
结机制，促成“企业带合作社、合作
社连农户”，成立花卉苗木产业链党
建联合体，推动“小散户”与“大市
场”有效衔接，让分散种植户搭上规
模经营的“快车”。

在大家的努力下，全县1595户
花木种植户共建立协会 4个、花木
专业合作社 55个、经纪人队伍 100
人，带动花木种植户人均收入增加
8000元。

倾心尽力
做服务项目的“贴心人”

记者在采访中了解到，2022年
宜良县新发药光互补项目开工第一
天，就遇到寒流和大雪，新能源综合
开发利用项目党员突击队全体成员
冒雪前行，协调服务开工过程中的
每一个环节。

近年来，宜良县牢牢把握云南
省绿色清洁能源产业发展的重大机

遇，充分挖掘风电、光伏等生态资
源，推动新能源优势转化为产业优
势、发展优势。在绿色清洁能源产业
的主战场，也处处都有新能源综合
开发利用项目党员突击队的身影。

在新发药光互补项目中，突击队
员做足政策指导“提前量”，指导企业

“只跑一次”完成项目备案，仅用 10
天就完成了2400余亩土地流转。在
马街复合光伏项目中，队员分组深入
村（组）摸清村情，“讲清政策、细化表
册、传授协商经验”“靠前预判、深入
研判、精准施策、狠抓落实”一事一议
协调解决，顺利完成1100余亩土地
流转和林地手续报批等前期工作，为
加速推动项目落地发挥关键作用。在
小白龙温泉旅游度假小镇项目中，队
员们协调完成项目区7家产权单位、
8条管线的迁改工作。在中营发电项
目中，全力推动31公里风电项目进
场道路改扩建工作……

项目建设能跑出“加速度”，宜
良县全天候、全周期保姆式服务功
不可没。“我们有 15名转任职级干
部专盯新能源项目，做实全过程服
务。华润新能源项目从洽谈到签约
仅用时77天，从签约到落地仅用时
164天。”李跃忠说。

全心全意
做为民服务的“暖心人”

“一个突击队就是一个重点项
目专班”，7支党员突击队的53名转

任职级干部定期召开专题会议、有
事随时碰头，全力疏通项目建设过
程中的痛点难点堵点，“一切围着项
目转、一切盯着项目干”。

高速公路工程建设和征地拆
迁党员突击队员通过深入走访、面
对面解惑、召开征地拆迁动员会、
项目推进会等方式，化解矛盾纠纷
10余起，20余户群众签订《拆迁补
偿协议》。

农村宅基地制度改革党员突击
队员将“懂政策”优势变为执行力，
牵头编印《宅改法律政策》、口袋书
等宣传资料1300余份，推动48个试
点村全面开展宅基地腾退和规范管
理，全力保障农村产业发展建设用
地需求。

国家储备林项目建设党员突
击队与村组干部同研究、同协调，
解决工程施工中群众反映的困难
和问题，流转土地 1.5 万余亩。城
市棚户区改造项目建设党员突击
队对全县棚户区改造工作进行监
督、指导、检查，助推清远棚改项
目（一期）244户安置户顺利抽选
安置房 275套。

如今在宜良，53 名转任职级
干部带着大家干、领着大家干、
跟着大家一起干，在田间地头、
社区小巷、项目一线办实事、办
好事，将主题教育学习成效转化
为推动宜良高质量跨越式发展
的生动实践。

当北方已换上银装素裹的冬
装，滇中新区中关村电子城（昆明）
科技产业园迎来了冬日的第一场浪
漫：粉嫩、雪白的冬樱花正悄悄盛
开，淡淡花香在空气中飘散。

截至目前，中关村电子城（昆
明）科技产业园已经有110家企业、
160个项目入驻，滇中新区正不断
提升营商条件、改善园区生产生活
环境。记者看到，不少企业员工被深
冬季节里的勃勃生机触动，专程走
到樱花树赏花、漫步，掏出手机拍上
几张“来看，园区冬樱花开啦“的主
题照片，把滇中新区产业园区冬日
里的浪漫气氛分享给更多人。

本报记者万旭摄影报道

本报讯（记者 肖永琴）12月
26日，昆明市副市长杨蔚玲带队
到滇中新区调研生物医药产业发
展情况，倾听企业诉求，了解新区
生物医药产业发展情况，与相关
部门和企业负责人现场研究帮助
企业解决目前存在的堵点、难点
问题。

杨蔚玲一行先后前往云南道
地药业（集团）有限公司、康乐卫
士（昆明）生物技术有限公司、昆
明南疆制药有限公司，走进生产
车间详细了解企业生产经营、产
品、产能、市场占有率等情况。

生物医药产业是昆明市和
滇中新区重点发展的产业之一，
近年来新区生物医药产业发展
态势迅猛，产业体系不断完善，
目前正围绕天然健康品、生物技

术药、化学创新及仿制药、医疗
器械四大核心产业，融入康养服
务以及新业态，构建生物医药产
业全链条生态系统与全生命周
期服务体系。

杨蔚玲表示，滇中新区要持
续优化营商环境，针对生物医药
企业引进、落地、研发、产业化等
各阶段特点和需求“精准滴灌”，
认真帮助企业和科研机构解决存
在的困难问题，让企业在新区安
心经营，推进重大成果和重点项
目尽快投产见效。企业要立足自
身产业基础，在巩固拓展已有产
品市场的基础上，不断推出适销
对路的创新产品，开拓更大的市
场空间，为企业注入新的发展动
力，政企通力合作，共同推动新区
生物医药产业高质量发展。

昆明市政府领导带队
调研新区生物医药产业发展

本报讯（记者 肖永琴 通讯
员付怀旭）近日，滇中新区党工
委副书记、管委会副主任杨东伟
率队赴上海市、南京市开展招商
引资工作，走访先进制造、工业配
套等相关行业重点企业，邀请企
业到滇中新区投资兴业，调研上
海松江区G60科创走廊规划建设
情况，学习先进经验做法。

在中国东方航空集团股份
有限公司，杨东伟一行参加了云
南省交通运输厅、云南航空产业
投资集团有限责任公司与中国
东方航空集团有限公司、东方航
空技术有限公司座谈交流，深入
沟通昆明东航枢纽项目及机务
维修基地项目合作事宜。杨东伟
表示，滇中新区将切实履行好属
地责任，积极对接项目需求，在
产业扶持、人才引入、生活配套

等方面给予支持，并提供优良的
营商环境和全方位的配套保障，
与云南省交通运输厅、云南航空
产业投资集团有限责任公司一
同做好项目建设全流程服务，推
动项目顺利建设和运营。

在 G60 科创走廊规划展示
馆，杨东伟一行学习布局产业的
先进经验及跨省跨地区“一网通
办”等便企服务做法，与上海松江
区委常委、副区长刘福升深入交
流，希望双方共同为沪滇协作做
出更大贡献。

杨东伟一行拜访达闼机器人
股份有限公司和梅塞尔格里斯海
姆（中国）投资有限公司，前往环
宇集团（南京）公司洽谈交流。杨
东伟表示，新区将全力做好服务
保障工作，推动滇中环宇智能科
技产业园建设有序开展。

新区领导率队赴上海南京招商引资

滇中新区
冬樱花盛放

新区安委办部署安全生产工作
本报讯（记者肖永琴） 12月

25日，滇中新区安委办组织召开
新区 2023年安全生产工作总结
暨元旦、春节及“两会”期间安全
生产工作部署会议,确保实现
2024年新区直管区安全生产有
效监管。

会议要求，新区各级各部门
要深刻汲取近期事故教训，下大
力气提升隐患排查整治质效，拿
出过硬措施做好元旦、春节及“两
会”期间安全生产工作，坚决防范

遏制重特大事故发生。要抓好防
灾减灾救灾工作和森林草原火灾
扑救准备，强化低温、雨雪、冰冻、
地质地震、森林草原火灾等各类
自然灾害监测预警，做好信息报
送和应急处置工作，确保一旦发
生应急事件，能够在第一时间响
应、第一时间联动、第一时间处
置，以最硬措施、最严手段确保安
全形势稳定。

新区党工委委员、管委会副
主任包旭主持会议并讲话。


